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RÍO GRANDE

“NO QUEREMOS VOLVER A VIVIR LAS 
SITUACIONES DE AÑOS ATRÁS”

Autoridades municipales expusieron los puntos más importantes del pliego 
de licitación para la adjudicación de las nuevas licencias, así como de las 
prohibiciones para acceder a las mismas.

NUEVA REUNIÓN CON TAXISTAS Y 
PEONES PARA MEJORAR EL SERVICIO

El diputado Héctor Stefani habló 
sobre las elecciones del 2023 y 
negó que vaya a formar parte de 
un binomio electoral con Pablo 
Blanco. “Hoy hay que trabajar en 
un programa de gobierno”, dijo.

GRAN KERMESSE 
FAMILIAR EN 
EL DÍA DE LAS 
INFANCIAS

La legisladora Miriam Martínez indicó que, de avanzar en el régimen diferenciado, habrá que 
derogar la emergencia previsional porque “seria incoherente tenerla”.

TIERRA DEL FUEGO CONTARÁ CON UNA AULA 
TALLER MÓVIL
La entregó el Ministerio de Educación de Nación. Las Aulas reproducen las características de 
un espacio de aula-taller para actividades de capacitación, con el 
equipamiento requerido. 

STEFANI: “NO ES EL 
MOMENTO DE MI 
CANDIDATURA”
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Por un convenio entre el municipio y la Dirección Nacional de Registros de la 
Propiedad Automotor, los vecinos podrán hacer todos los trámites sobre multas y 
patentes en una misma oficina.

PÁG. 5

JUBILACIÓN DOCENTE

Cientos de vecinos participaron 
del evento en el polideportivo 
Margalot de Chacra II. Hubo 
espectáculos musicales, juegos, 
merienda y sorteos para los más 
chicos.

TOLHUIN TENDRÁ UNA 
DELEGACIÓN DEL REGISTRO DE 
LA PROPIEDAD AUTOMOTOR 
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Durante el mes del agosto el Muni-
cipio, a través de sus diversas áreas, lle-
va adelante una importante agenda de 
actividades con el fin de agasajar a las 
infancias de Río Grande. 

En ese sentido, este sábado 20 de 
agosto, el polideportivo “Carlos Mar-
galot” fue sede de la “Kermesse de las 
Infancias”, donde cientos de niños y 
niñas riograndenses disfrutaron de una 
tarde repleta de alegría, entretenimien-
to y diversión.  

Hubo espectáculos musicales y bai-
le; como así también se llevaron ade-
lante juegos de kermesse, actividades 
vinculadas a la seguridad vial, la salud 
y el ambiente; merienda y sorteos para 
los más chicos. Además, al finalizar 
la Kermesse, niños y niñas pudieron 
disfrutar de la obra de teatro infantil 
“Tiburón XXL”, que tanto éxito está te-
niendo en este mes dedicado a ellos y 
ellas. 

Cabe destacar que la última “Ker-
messe de las Infancias” será el sábado 

GRAN KERMESSE FAMILIAR EN EL DÍA DE LAS INFANCIAS
Cientos de vecinos y vecinas riograndenses fueron parte de este gran evento que el Municipio de Río Grande realizó en el marco del 
Mes de las Infancias, en esta oportunidad en el polideportivo “Carlos Margalot” de Chacra II. 

27 de agosto en el gimnasio de Margen 
Sur, acercado los agasajos y festejos 

a todos los barrios, para que ningún 
niño o niña se pierda de festejar su 

mes, y pasar este lindo momento junto 
a su familia.  

STEFANI: “NO ES EL MOMENTO 
DE MI CANDIDATURA”

El diputado Héctor “Tito” Stefani, 
se refirió a las elecciones del 2023, 
indicó que “no es el momento de mi 
candidatura”. También consideró que 
“la Argentina tiene una deuda con el 
sistema electoral y hay muchas mañas 
sobre los partidos políticos que lo po-
demos corregir con una boleta única 
de papel”.

Por Silvana Minue-El diputado Hé-
ctor “Tito” Stefani negó que vaya a for-
mar parte de un binomio electoral con 
Pablo Blanco. Y afirmó que las conside-
raciones al respecto sobre una candida-
tura a la gobernación “corre por cuenta 
de él y de Liliana Martínez Allende”.

“Hoy hay que trabajar en un pro-
grama de gobierno de Tierra del Fue-
go, no es el momento de mi candi-
datura”, sostuvo en FM MASTER´S. 
Añadió que “la ciudadanía está espe-
rando que los dirigentes políticos di-
gan que este camino no es, es por otro 
lado y de otra manera y ese el trabajo 
que nos mantiene que convocar a to-
dos”.

En este sentido remarcó que “me 
alegra que ya haya candidatos”, no 

obstante “de ninguna manera charlé 
para integrar una fórmula” y que “la 
política me interesa como herramien-
ta de transformación de realidad, me 
entusiasma no seguir a alguien como 
un mesías sino trabajar atrás de un 
proyecto. Es lo que supera a los hom-
bres, aunque tenemos una duración 
limitada pero los proyectos son dura-
deros”.

“Hoy tenemos que transformar la 
realidad de Tierra del Fuego” y ejem-
plificó que “en Rio Grande hay mu-
chos jóvenes sin trabajo que ven como 
única posibilidad de progresar es irse 
de la provincia y tenemos la posibili-
dad de revertir eso, que crean que es el 
mejor lugar para vivir”.

El diputado adelantó que “Juntos 
por el Cambio será una alternativa en 
el 2023 y hay muchos dirigentes que se 
han sumado en la convencional cons-
tituyente y la alternativa en función de 
lo que le contemos a la sociedad sobre 
cómo resolver los problemas”.

“Una parte del Movimiento Popu-
lar Fueguino tiene mucha afinidad 
con los valores e ideología de Cambie-

POLÍTICA

mos, tengo buen trato y dialogo con 
dirigentes, como de otros partidos en 
Ushuaia, que trabajamos en la posi-
bilidad de que integren Juntos para el 
Cambio para el 2023”, señaló.

Por otra parte, habló sobre la pre-
sentación de la boleta única de papel 
realizada con un miembro de la ONG 
Ser Fiscal. “Hablamos sobre un proyec-
to que presenté en la Cámara de Dipu-
tados sobre la boleta única de papel”, 
empezó diciendo y agregó “Considero 
que la Argentina tiene una deuda con 
el sistema electoral y hay muchas ma-
ñas sobre los partidos político que lo 
podemos corregir con una boleta úni-
ca de papel”.

Expresó que hay países que la tie-
nen implementada y “nosotros no y 
eso genera varios inconvenientes, des-
de el punto de vista de ahorro en pesos 
es mucha plata”. 

Indicó que gran parte de los proble-
mas que surgen en las elecciones se re-
suelve con una boleta única de papel. 
“Ya la tienen implementada Córdoba 
y Santa Fe”. Además, destacó que “es 
interesante para tratarlo como proyec-
tos en la convención constituyente, es 
un sistema que se puede ejecutar tanto 
desde arriba abajo, es decir, a nivel na-
cional o municipal”.

Sobre el trabajo del a ONG, informó 
que la organización tiene charlas en di-
ferentes lugares del país y Ser Fiscal es 
una organización que trabajar para lle-
var conciencia a todos los ciudadanos.

“Hay que garantizar al ciudadano 
que esté la boleta de que quieren votar. 
Ser Fiscal lleva esa posibilidad de gene-
rar conciencia la importancia del acto 
eleccionario y de fiscalizar las eleccio-
nes para que sean más transparentes”, 
concluyó.

RÍO GRANDE
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“Salvo algunos meses, como en abril y 
enero, Tierra Del Fuego sigue encabezan-
do el ranking de trabajo registrado”, dijo 
el Ministro de trabajo de Tierra del Fuego, 
Marcelo Romero, por FM Masters.

La mejora se debió en gran parte al 
movimiento del comercio minorista, 
consecuencia de la reapertura total del 
turismo luego de la pandemia, y en fun-
ción de la variable del dólar.

Según Romero, el empleo aumentó 
sobre todo en la zona sur con la activi-
dad turística, “y sus actividades directas, 
como la gastronomía y el transporte”.

El ministro también fue consultado 
sobre la situación en las fábricas, y se-
ñaló que “los insumos se han agotado y 
la falta de poder adquirirlos para la ma-
nufacturación fueguina ha complicado 
la situación. Hay 200 puestos de trabajo 
suspendidos por esta situación”.

“Nuestro gobernador está encabe-
zando las reuniones necesarias para pe-
dir una excepcionalidad a la regla, para 
que la provincia pueda importar los in-
sumos”, aseguró.

EN QUÉ RUBROS AUMENTÓ EL EMPLEO 
REGISTRADO EN LA PROVINCIA
Según las estadísticas del Ministerio de trabajo de Nación, Tierra del Fuego vuelve a encabezar el ranking de las provincias con mayor 
empleo registrado.

Las estadísticas del Indec también 
señalan un aumento del 70% de la 
canasta básica argentina: “Es un caso 
raro para nuestro país, cuando se tuvo 
trabajo registrado se tuvo en las for-
malidades, sobre la línea de pobreza, 

ahora estamos asistiendo a un panora-
ma nacional donde ese trabajo no está 
bien pago”, dijo Romero.

“Nos encontramos con trabajado-
res registrados cuyos salarios no alcan-
zan a cubrir la canasta básica, lo que 

no tiene que ver con los dólares sino con 
la inflación, que es el flagelo que azota a 
todo el país, por eso hay mucha angus-
tia, porque si bien se tiene trabajo, el 
salario no satisface las cuestiones míni-
mas”, concluyó.
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Martínez recordó que “en el 2016 se ha 
modificado el régimen de jubilaciones, 
producto de que la caja no era sustenta-
ble, los jubilados no percibían sus habe-
res, fueron muchos años de padecimien-
to con una inestabilidad en cuanto a si 
iban a cobrar. Ese régimen se modificó 
porque se presentó un informa actuarial, 
con una proyección al futuro y sobre los 
puntos que había que modificar.”

“Pretendemos también tener esa in-
formación para poder trabajar esos pro-
yectos, que no la contamos, contamos 
con los informes actuariales”. Por otro 
hay una nota presentada el 2 de mayo del 
presidente la caja, el contador Iommi con 
mucha información y remiten un pro-
yecto que remienda a tratar en la cámara 
legislativa y todo lo que presentan está 
basado en el informe de Meliski”, dijo la 
legisladora por FM Masters.

Por otro lado “tenemos otra presen-
tación diferente del bloque FORJA que 
amerita un análisis muy profundo por-
que hoy una ley de emergencia previsio-
nal, cuando asume Melella prorroga la 
emergencia, y la caja de jubilaciones no 
dejó de estar en emergencia, y provee de 
recursos financieros a la caja para que 
podamos garantizar el pago de jubilacio-
nes y pensiones”.

También explicó que “en la ley de pre-
supuesto que se votó el año pasado tene-
mos un déficit aproximado entre la obra 

JUBILACIÓN DOCENTE: “NO QUEREMOS VOLVER 
A VIVIR LAS SITUACIONES DE AÑOS ATRÁS”
La Legisladora Miriam Martínez se refirió al régimen jubilatorio docente, que tiene dos proyectos en la Legislatura, uno elaborado por 
el SUTEF y otro por el bloque de FORJA.

GOBERNADORES 
PROPONEN MEDIDAS PARA 
BAJAR LA INFLACIÓN 

Gobernadores de diversas provin-
cias argentinas mantuvieron un nue-
vo encuentro, esta vez en la ciudad 
de La Plata, provincia de Buenos Ai-
res, para analizar la situación actual 
del país, tras las medidas anunciadas 
por el ministro de Economía, Sergio 
Massa. 

Los Mandatarios propusieron 
“una serie de medidas y acciones 
concretas” para bajar los niveles de 
inflación, apuntalar el crecimiento 
de la economía, mejorar los ingresos 
de los trabajadores y potenciar las 
oportunidades de empleo. 

Al encuentro asistieron, además 
del anfitrión, Axel Kicillof, los gober-
nadores Sergio Ziliotto (La Pampa); 
Jorge Capitanich (Chaco); Osvaldo 
Jaldo (Tucumán); Gustavo Bordet 
(Entre Ríos); Gildo Insfrán (Formo-
sa); Alberto Rodríguez Saá (San Luis); 
Ricardo Quintela (La Rioja); Sergio 
Uñac (San Juan); Gerardo Zamora 
(Santiago del Estero); y los vicego-

bernadores Eugenio Quiroga (Santa 
Cruz) y Rubén Dusso (Catamarca).  

En representación del Gobernador 
Gustavo Melella asistió el presidente 
del bloque de FORJA en la Legislatura 
provincial, el legislador Federico Gre-
ve.

En el documento emitido luego 
del encuentro, los Mandatarios pro-
vinciales coincidieron que “es necesa-
rio aunar esfuerzos y voluntades para 
reducir la inflación, sostener el creci-
miento de la economía, potenciar el 
empleo y mejorar el ingreso disponi-
ble de las familias argentinas”.

En este contexto, se sostiene la ne-
cesidad de impulsar una serie de me-
didas y acciones concretas:

-Propiciar los consensos para ob-
tener la sanción del presupuesto 2023 
con criterio federal e inclusivo.

-Garantizar la continuidad de los 
programas de obras públicas y vivien-
das para facilitar el acceso de los dere-
chos sociales de nuestra comunidad.

PROVINCIALES
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-Promover la disponibilidad para 
nuestro pueblo de la producción de 
alimentos de buena calidad y precios 
accesibles, coordinando acciones en-
tre los distintos niveles estatales.

-Fortalecer la red federal de labo-
ratorios públicos y proveedores loca-
les para reducir el precio de insumos y 
medicamentos genéricos.

-Desarrollar los mayores esfuer-
zos de coordinación para transformar 
planes sociales en empleos genuinos, 
y al mismo tiempo proteger el ingreso 
de las familias.

“No es fácil gobernar en este con-
texto internacional complejo. Este de-
safío nos debe unir más que nunca con 
una única bandera: la bandera argen-
tina”, sostiene el documento conjunto 
que además se refuerza en la “Unidad 
Nacional, Federalismo real y Desarro-
llo Económico con justicia social”.

“Necesitamos que estos principios 
se traduzcan en acciones para cons-
truir nuevos tiempos que nos permi-
tan unir sueños de generaciones en 
realidades tangibles”, cierra el docu-
mento.

social y la caja de jubilaciones de $2.000 
millones, pero no sabemos el presu-
puesto ejecutado. Por eso cuando venga 
el ministro de economía vamos a saber-
lo el definitivo real. Para el próximo año, 
nos estaban diciendo que la caja de ju-
bilaciones elevo al gobierno dejó un dé-
ficit de alrededor de $1.500 millones, se 
va a tener que readecuar junto a la pre-
sentación del presupuesto provincial”.

En este sentido, la parlamentaria in-
dicó que, de avanzar en el régimen dife-
renciado para la docencia habrá que de-
rogar la emergencia previsional porque 
“seria incoherente tenerla si la caja se 
va a sustentar para erogar más recursos 
para un determinado sistema de jubila-
ciones”.

Martínez, al igual que su par, Lilia-
na Martínez Allende, indicó que “lo 
importante es decir en qué situación 

se encuentra la caja de jubilaciones de 
la provincia porque cuando queremos 
presentar una reforma a un sistema ju-
bilatorio tenemos que ver como se en-
cuentra el régimen. Hemos coincidido 
en muchas cuestiones porque hemos 
venido años atrás atendiendo diferentes 
situaciones en cuanto sistema previsio-
nal más allá de las modificaciones del 
2016”.

En cuanto a las solicitudes del SU-
TEF dijo que “tienen un impacto directo 
a la caja y no queremos volver a vivir las 
situaciones de años atrás que han pade-
cido los jubilados y también otros traba-
jadores de la administración pública”.

“Primero debemos basarnos que el 
sistema previsional es un régimen dis-
tributivo y solidario y están incluido va-
rios regímenes como el del docente que 
tienen una diferenciación en cuanto al 

otorgamiento de beneficios con respec-
to a los años de edad y de servicio. Hay 
trabajadores que se jubilan con menos 
años por un desgaste laboral diferente en 
ejercicio de su tarea. Pero el sostenimien-
to del sistema es solidario, pero no es 
un para un sector, porque contribuimos 
para sustentar el régimen provincial, sino 
los docentes deberían tener una caja pro-
pia separada al sistema de todos los otros 
sectores que nuclean el sistema”, sostuvo.

En cuanto a la modificación del haber, 
“ellos quieren que se tome los mejores 60 
de los 120 meses para hacer la liquida-
ción del haber de su jubilación. Y eso es 
una cuestión discriminatoria porque si 
lo hacemos debe ser para todos los sec-
tores. No existe en la historia previsional 
de la Argentina una manera diferente de 
liquidar el haber. Este es un tema que va a 
tener un impacto directo en los recursos”.

“Hoy los docentes se jubilan con 50 
años, 10 años frente al alumno y como 
mínimo 21 horas catedra. Y ellos quitan 
frente al alumno y ponen, frente a curso, 
grupo, división, o sesión, incluyen a todos 
y sacan las 21, con solo tener una hora ya 
pueden acceder al beneficio”, apuntó.

En definitiva, los requerimientos “Son 
temas que tienen impacto directo a los 
recursos, de todas maneras, pretende-
mos trabajarlo para no llegar a una con-
frontación y dejar conforme al sector do-
cente”, finalizó.
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La Municipalidad de Ushuaia continúa trabajando junto a propietarios, choferes y peones de taxis sobre distintos temas de interés 
mutuo, con el objeto de mejorar el servicio que el sector presta a la comunidad. 

La secretaria de Gobierno del Muni-
cipio, Yesica Garay, dijo al respecto que 
“pudimos hacer un intercambio sobre lo 
que venimos realizando junto a los re-
presentantes de todos los espacios”, en 
lo que definió como “una jornada pro-
ductiva de trabajo conjunto”.

Precisó que “pudimos hacer un de-
talle de los puntos más importantes 
del pliego de licitación para la adjudi-
cación de las nuevas licencias, sobre 
todo en relación a los puntajes”, y en 
ese marco “hicimos una lectura minu-
ciosa del artículo en el que están todas 
las prohibiciones para acceder a las li-
cencias”. 

La funcionaria agregó que “habla-
mos sobre el acompañamiento que se 
viene realizando desde el Municipio al 

NUEVA REUNIÓN CON TAXISTAS Y PEONES 
PARA MEJORAR EL SERVICIO

SEXTA EDICIÓN DEL 
“MOUNTAIN DO DEL FIN 
DEL MUNDO”

Con un excelente desarrollo de 
esta carrera de montaña única en la 
nieve, finalizó la edición número 6 
del Mountain Do del Fin del Mundo, 
en el Cerro Castor.

Esta carrera, pionera en Brasil, 
forma parte del circuito internacio-
nal Sports Do y tiene la particulari-
dad de integrar el entorno natural 
entre montañas, nieve y los retos 
propios de los lugares donde se rea-
liza.

Con distancias competitivas de 
10,21 y 42 kilómetros y alrededor 
de 400 corredores y corredoras, el 
sábado 20 de agosto fue una fiesta 
deportiva. 

Posteriormente, en la sala Niní 
Marshall, se llevó adelante la entre-
ga de premios y menciones para los 
y las participantes.

Silvina Bello, secretaria de Turis-
mo de la Municipalidad de Ushuaia, 
destacó que pudimos “disfrutar de 
una hermosa jornada acompañan-
do a la gente del Mountain Do”.  

“Junto a la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia, agradecemos la elección 
de nuestro destino para poder lle-

var a cabo un evento deportivo de 
estas características, que permite 
que no sólo vengan los deportistas, 
sino también sus acompañantes, 
familiares y amigos. Cada visitante 
experimentó la sensación de estar 
en el Fin del Mundo, recorriendo y 
disfrutando de los comercios, ex-
cursiones y servicios que brinda Us-
huaia. La premiación fue una noche 
de celebración de la jornada vivida, 
se sintió realmente mucha emoción 
y el organizador del Mountain Do, 
“Kiko”, adelantó que para el año que 
viene el evento cumple 20 años y se 
van a venir muchas novedades”, va-
loró Bello.

Por su parte, Guillermo Navarro, 
presidente del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD), señaló que “la 
carrera fue una excelente oportuni-
dad para que los y las atletas locales 
puedan medirse con atletas inter-
nacionales y disfrutar de este even-
to deportivo en un entorno natural 
único. Felicitamos y agradecemos 
a todos los corredores y corredoras 
por participar y los esperamos en la 
edición del próximo año, para cele-

USHUAIA

sector y sobre la incorporación del sis-
tema de GPS”, y también fue tema de 
análisis “los controles que se requirieron 
en su momento y que estamos realizan-
do desde el Municipio para determinar 
cuáles son los vehículos que aún no tie-
nen actualizado el reloj de tarifaria, tanto 
diurna como nocturna”. 

Por último, Garay apuntó que “ellos 
pudieron evacuar algunas dudas sobre 
la licitación, que se realizará con estric-
to criterio de justicia social, y por qué la 
definición de algunos puntos de la mis-
ma tiene que ver con el contexto social 
y económico que se vivió en los últimos 
tiempos”, por el cual “se está trabajando 
en la reestructuración de los servicios de 
transporte de pasajeros con el acompa-
ñamiento del Municipio”.

brar los 20 años del Mountain Do”.
Para finalizar, el jefe de Gabinete, 

Omar Becerra destacó que “desde la 
gestión municipal apoyamos este 
tipo de eventos que posicionan a 
nuestra ciudad entre los principales 
destinos turísticos de nieve, fomen-

tando como nos pide nuestro inten-
dente Walter Vuoto, la participación 
local en todas las disciplinas depor-
tivas, como así también que quienes 
nos visitan, puedan disfrutar de todo 
lo que les ofrece nuestra ciudad en la 
temporada invernal”.
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PRIMERA REUNIÓN DEL 
GABINETE JOVEN MUNICIPAL

CHARLA SOBRE EDUCACIÓN 
FINANCIERA

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante, en el Salón de los Espejos de 
la Casa Beban, la primer reunión del 
Gabinete Joven Municipal que integra 
a representantes de las secretarías de 
todo el departamento ejecutivo. 

Agustín Monzón, coordinador de 
Juventudes explicó que “esta pro-
puesta impulsada por nuestro inten-
dente Walter Vuoto busca integrar la 
mirada de las y los jóvenes en la con-
cepción de la política y el armado e 
implementación de las mismas”.

En el marco de la primer reunión 
formal del Gabinete Joven, represen-
tantes de las distintas secretarías del 
Ejecutivo Municipal mantuvieron 
una reunión en la Casa Beban, a fin 
de articular la visión de las juven-
tudes en las políticas públicas. El 
coordinador de Juventudes detalló 
que “esta primer reunión responde 
a comenzar un trabajo transversal 

La Municipalidad de Ushuaia, por 
medio de la Subsecretaría de Desarro-
llo Económico invita a la comunidad a 
la charla sobre Inclusión Financiera que 
será dictada por el Ministerio de Econo-
mía de la Nación, mediante el Fondo Na-
cional de Capital social (Foncap).

La misma se realizará el mierco-
les 24/08, a las 17.30 horas en el Cine 
Pakewaia, cito en la Base Naval. Yaganes 
299. Para participar, los y las interesadas 
deberán contactarse previamente por 
mail o Whastapp.

De la disertación participará el Geren-
te General de Foncap, Mateo Bartolini, y 
se entregarán los certificados a quienes 
realizaron las capacitaciones del primer 
semestre de este año en Tierra del Fuego. 
Asimismo, Ventura explicó que durante 
la charla, “se anunciarán las herramien-
tas de financiamiento que estarán dispo-
nibles para el sector en nuestra ciudad”.

La charla tiene cupos limitados y la 
asistencia solo será con confirmación 

entre las dependencias municipales, 
elaborando proyectos conjuntos que 
permitan sumar la mirada de las y 
los jóvenes al delineamiento de las 
políticas públicas municipales”.

Por su parte la secretaria de Cul-
tura y Educación, Belén Molina, des-
tacó que “la agenda de próximas ac-
tividades está abocada a lo que serán 
las propuestas con respecto al Día 
del Estudiante el 21 de septiembre, 
en conjunción con la Secretaría de 
Cultura y Educación, pensando en 
incluir las perspectivas de este grupo 
etario”.

“El intendente Walter Vuoto nos 
ha pedido continuar esta línea de 
trabajo articulado, siempre con la 
mirada puesta en incluir las voces de 
los vecinos y vecinas a la construc-
ción colectiva del futuro de nuestra 
ciudad” finalizó la funcionaria mu-
nicipal.

previa mediante WhatsApp 2901524429 
y/o escribiendo al mail: emprendedo-
resush@gmail.com con los datos de 
nombre y apellido, D.N.I , teléfono.

USHUAIA

USHUAIA

En el marco de las actividades por 
el 210° Aniversario del Éxodo Jujeño, la 
Municipalidad de Ushuaia acompaña-
rá la representación de la quema sim-
bólica impulsada por la Agrupación 
Tradicionalista Jujeña “Tacita de Plata” 
a realizarse el día 22 de agosto en la Pla-
za General Manuel Belgrano a partir de 
las 17:30 horas. 

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó “la importancia 
de recordar y honrar el enorme sacrifi-
cio del pueblo jujeño ante el avance del 
Ejército Realista”.

El evento, que contará con la tra-
dicional representación de la quema 
simbólica realizada por la población 
de San Salvador de Jujuy el 23 de agos-
to de 1812, será llevado adelante por 
la Agrupación Tradicionalista Jujeña 
“Tacita de Plata”, contando como el 
apoyo de la Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Secretaría de Cultura y 
Educación. Molina resaltó que “como 
nos indica nuestro intendente Walter 
Vuoto, continuamos el trabajo articula-
do con las agrupaciones tradicionalista 
para poner en valor y visibilizar nuestra 
historia y tradiciones”.

Quiénes deseen participar de la ac-

ACTO DE CONMEMORACIÓN 
DEL 210° ANIVERSARIO DEL 
ÉXODO JUJEÑO

tividad, podrá acercarse a la Plaza Gene-
ral Manuel Belgrano,.

Desde la Agrupación Tradiciona-
lista Jujeña “Tacita de Plata” recalca-
ron que “en remembranza de aquel 
23 de agosto, que por Ley Nacional N° 
25.664 vuelve a Jujuy capital honorífi-
ca del Territorio Nacional, invitamos a 
todos y a todas de participar de la ac-
tividad y conocer más sobre la historia 
argentina”.

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande recuer-
da a la comunidad que la Defensoría 
Municipal continúa con las guardias 
para acompañar, asesorar y contener a 
las mujeres y diversidades que atravie-
san situaciones de violencia de género.

De esta forma, está dispuesto un 
número telefónico de guardia activa 
y permanente, el cual funciona todos 

LÍNEA TELEFÓNICA 
PARA ACOMPAÑAR 
A MUJERES Y 
DIVERSIDADES

RÍO GRANDE

los días, durante las 24 horas para que 
puedan solicitar asistencia. El celular 
es 2964-526548.

La Dirección de Defensoría Mu-
nicipal está ubicada en Pasaje Roca 
1309 (esquina Alte. Brown), el espacio 
está abierto de lunes a viernes de 9 
a 16 horas y el teléfono fijo es 2964-
436237.

HARRINGTON RECIBIÓ A 
JONATAN BARROS

Será el primer tolhuinense en dispu-
tar un mundial. El lunes emprende viaje 
al Mundial de Powerlifting en Turquía.

El Intendente Daniel Harrington jun-
to a la Secretaria de Gobierno Ana Paula 
Cejas y el Director de Deporte, Diego Ro-
dríguez, recibieron al atleta tolhuinense 
Jonatan Barros, previo a su viaje al mun-
dial de powerlifting en Turquía donde 
será uno de los tres competidores que 
representará a Argentina, y el primer de-
portista en la historia de Tolhuin clasifi-
cado a un mundial.

En el encuentro brindaron detalles 
sobre cómo serán los días de competen-
cia y su preparación física para llegar a 
esta instancia.

“Jonatan nos hizo parte de su sueño 
y vamos a acompañarlo”, expresó el In-
tendente.

“Que nos permita ser parte de este 

El Municipio lleva adelante esta 
iniciativa, en el marco de un con-
venio firmado con la Universidad 
de la Defensa Nacional. El objetivo 
es  llevar a las aulas el debate por la 
Soberanía Nacional y los intereses 
estratégicos sobre las Islas Malvinas, 
Georgias y Sandwich del Sur, y los 
espacios marítimos circundantes. 

La Dirección General de Edu-
cación Popular, dependiente de la 
Secretaría de Desarrollo Social del 
Municipio, lleva adelante la capa-
citación “Jóvenes por Malvinas”. La 
misma surge a partir de un conve-
nio entre el Estado Municipal y la 
Universidad de la Defensa Nacional 
(UNDEF); como parte del programa 
de extensión “Juventudes y Sobera-
nía Nacional” que posee la Univer-
sidad. 

El desarrollo del curso “Jóve-
nes por Malvinas” se inscribe en el 
marco de la conmemoración del 40° 
aniversario del combate por las Islas 

CAPACITACIÓN “JÓVENES 
POR MALVINAS” 

RÍO GRANDE

sueño de participar en un mundial de 
Turquía la verdad que es un lujo y que 
nos pueda representar en el marco de 
los 50 años de Tolhuin lo hace aún más 
significativo”, remarcó.

“Es muy meritorio estar dentro de 
los 13 mejores del mundo y que haya 
llegado hasta acá de una manera muy 
silenciosa pero constante. Sabemos que 
por su perseverancia y dedicación va a 
dejar a Tolhuin lo mejor posicionado 
posible”, aseguró el Director de Depor-
te, Diego Rodríguez.

El Intendente y los funcionarios le 
transmitieron los mejores deseos, espe-
rando que por sobre todo Jonatan pue-
da disfrutar de esta oportunidad. 

“Vamos a estar desde acá alentando 
y haciendo fuerza para que sientas el 
corazón tolhuinense con vos”, manifes-
taron.

Malvinas, Georgias y Sandwich del 
Sur, y consiste en un curso de capaci-
tación a integrantes de la comunidad 
educativa sobre temas de defensa y 
soberanía nacional, con especial én-
fasis en la cuestión Malvinas, para que 
luego los y las  docentes capaciten a 
estudiantes de escuelas secundarias.  
Dicha capacitación se desarrolla de 
forma virtual y tendrá resolución mi-
nisterial de interés educativo.  

El proyecto tiene como fin llevar 
a las aulas el debate por la Soberanía 
Nacional y los intereses estratégicos 
sobre las Islas Malvinas, Georgias y 
Sandwich del Sur y los espacios ma-
rítimos circundantes, para que los y 
las jóvenes conozcan los hechos his-
tóricos, se apropien de los conceptos 
y dimensiones que comprenden a la 
Soberanía Nacional, propicien espa-
cios de reflexión en torno a sus reali-
dades locales y elaboren sus propias 
consideraciones sobre el presente y 
futuro de su Patria.

TOLHUIN
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EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ 
LA INAUGURACIÓN DE LA 
NUEVA SALA DEL CINE 

Además, funcionarios municipales 
hicieron entrega de una placa en recono-
cimiento a la labor cultural y de entrete-
nimiento que el Cine brinda desde hace 
muchos años para las familias riogran-
denses.

Con la presencia del secretario de 
Gobierno, Gastón Díaz; de la subsecre-
taria de Asuntos Institucionales, Miriam 
Boyadjian; del subsecretario de Cultura, 
Carlos Gómez; y de la directora de Co-
mercio, Valeria Sánchez; el Municipio 
participó de la inauguración de la Sala 3 
del cine de la ciudad “Cinemas 4”.

En ese marco, las autoridades muni-
cipales hicieron entrega de una placa en 

Se realizó la entrega de material 
deportivo en el marco del plan del 
fortalecimiento que lleva adelante 
el Estado Municipal.

Desde el Municipio se sigue in-
virtiendo en el deporte de la ciu-
dad, en esta ocasión se realizó una 
importante entrega de material de-
portivo que servirá para potenciar 
las Escuelas Deportivas, asegurando 
que los vecinos y vecinas puedan 
desarrollar las actividades de mane-
ra adecuada, y equipar los distintos 
espacios. 

Cabe recordar que la actual en-
trega de elementos se suma a la 
fuerte inversión realizada a princi-

ENTREGA DE MATERIAL 
DEPORTIVO

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

reconocimiento a la labor que realizan, 
dado que el cine es un lugar cultural y 
de encuentro para todas y todos los rio-
grandenses. 

“Cinemas 4” es un proyecto fami-
liar, el cual es encabezado por Rober-
to Oscar Viola e Isabel Finocchio, y 
acompañado por sus hijos, Florencia, 
Roberto Sebastián y José Santiago.  La 
Sala 3 fue estrenada este jueves 18 de 
agosto, con la proyección del corto-
metraje “La otra llave”, realizado por 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego; y, posteriormente, los asisten-
tes disfrutaron de la película “30 no-
ches con mi ex”.

pio de año destinada específicamente 
a los deportes de combate.

Dentro de este Plan de Fortaleci-
miento del Deporte, parte de la inver-
sión se ve plasmada en indumentaria 
para los deportistas de las distintas 
escuelas municipales que salen a re-
presentar a nuestra ciudad en todo el 
país. 

La política deportiva que lleva 
adelante esta gestión tiene como pilar 
las escuelas municipales que sirven 
como herramienta de contención y 
transformación social en el camino 
que cada joven debe transitar para 
obtener valores y construir comuni-
dad.
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La exhibición que recorre la vida del 
prócer, continuará con un horario de 
visitas de 10:00 a 18:00 horas de lunes a 
viernes. Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó “la gran res-
puesta de la comunidad con la muestra.  
Hemos decidido extenderla para que 
más vecinos y vecinas puedan acercarse 
y conocer un poco más sobre la apasio-
nante vida de San Martín”.

La actividad, que surge como una 

SE EXTIENDE LA MUESTRA DEL GENERAL 
SAN MARTÍN EN LA CASA BEBAN
Debido a la gran concurrencia de vecinos y vecinas a la misma, la XIII muestra del General Don José de San Martín que la Asociación 
Cultural Sanmartiniana y la Secretaría de Cultura y Educación impulsan en la Casa Beban se extenderá hasta el día 31 de agosto. 

iniciativa de la Asociación Cultural 
Sanmartiniana con el acompañamien-
to de la Municipalidad de Ushuaia, 
presenta artefactos históricos, libros y 
la réplica del sable del General entre su 
catálogo. Molina resaltó que “este tipo 
de propuestas responde a continuar la 
línea de gestión impulsada por nuestro 
intendente Walter Vuoto, abriendo los 
espacios culturales municipales al pú-
blico en un trabajo articulado con las 

instituciones de nuestra ciudad”.
Dentro de las actividades en las vís-

peras al aniversario del Paso a la Inmor-
talidad del General José de San Martín, 
la Casa Beban contó con la presencia de 
granaderos parte del histórico cuerpo de 
caballería formado por el libertado de 
América. La directora de Coordinación 
Cultural y Gestión del Patrimonio, Ayelén 
Janin, destacó que “contamos la visita de 
alrededor de 1.400 chicos y chicas desde 

las escuelas, quiénes tuvieron la oportuni-
dad de conocer a los granaderos y apren-
der sobre el Regimiento de Granaderos a 
Caballo y la historia de su creación”.

“Creemos que este tipo de exhibi-
ciones nos permiten presentar de una 
forma más integral la historia de San 
Martín y su lucha por la libertad en todo 
el continente, con un formato de mayor 
impacto para las y los más pequeños” fi-
nalizó Janin.

USHUAIA

BROMATOLOGÍA MUNICIPAL 
REALIZA CONTROLES DIARIOS 

La secretaria de Gobierno de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Yesica Garay, 
destacó el trabajo de fiscalización y con-
trol permanente que realiza la Dirección 
de Bromatología del Municipio en los 
comercios de Ushuaia. 

La funcionaria dijo que “Bromato-
logía viene realizando un gran trabajo 
de fiscalización, control y decomiso en 
locales comerciales y distribuidoras”, 
actuando tanto en relevamientos ruti-
narios como ante denuncias de vecinos 
y vecinas. 

En esa línea, mencionó que “se hi-
cieron operativos intensivos y de mu-
chas horas que en algunos casos dieron 
como resultado la detección de merca-
dería vencida, incumpliéndose de esta 
manera con la normativa vigente”. 

Garay aseveró que “vamos a seguir 
trabajando de manera intensiva no solo 
en los locales en los que se detectaron 
estas irregularidades sino también en el 
resto de los comercios y distribuidoras”. 

También recalcó la necesidad de 

Con la participación de docentes, 
equipos interdisciplinarios y directi-
vos de establecimientos educativos, 
profesionales de distintas áreas y 
personal de la Comisaría de Géne-
ro y del Hospital Naval, entre otras 
instituciones, la Municipalidad de 
Ushuaia llevó adelante el tercer Foro 
Participativo que se desprende del 
Consejo Consultivo de la Secretaría 
de la Mujer. 

Natacha Aldalla, titular del área 
de la Mujer del Municipio, señaló 
que en esta oportunidad “la temática 
abordada fue Educación y Género”, 
y dijo que “estamos muy conformes 
con el resultado de este encuentro”. 

Al respecto, destacó que “surgie-
ron nuevas propuestas que mediante 
acta llevaremos a la próxima reunión 
del Consejo Consultivo que se reali-
zará en diciembre”. 

INTEGRANTES DE 
INSTITUCIONES EVALUARON 
PROPUESTAS SOBRE 
EDUCACIÓN Y GÉNERO

“concientizar a los comerciantes y dis-
tribuidores sobre la enorme respon-
sabilidad que tienen en relación a la 
salud de la comunidad”. 

“Entendemos la situación eco-
nómica compleja por la que atrave-
samos y el esfuerzo que han hecho 
los comercios y distribuidoras en un 
contexto de pandemia muy difícil, 
pero desde el Municipio tenemos que 
velar por la salud de vecinos y veci-
nas”, enfatizó, por lo que “vamos a 
trabajar intensamente llegando a to-
das las instancias necesarias no solo 
en lo que tiene que ver con el decomi-
so de mercaderías, sino también en la 
aplicación de multas y clausuras, y si 
es necesario realizar la denuncia que 
correspondiese”.  

Finalmente, Garay valoró que “hay 
un compromiso de parte de la comu-
nidad que se manifiesta en denuncias 
presentadas en la Dirección de Broma-
tología, y eso nos permite identificar 
rápidamente los incumplimientos”.

“El objetivo de estas iniciativas que 
se propusieron es generar mejores 
respuestas desde todos los espacios, 
especialmente de las instituciones 
educativas, para acompañar a las per-
sonas que están atravesando situacio-
nes de violencia de género”, detalló 
la funcionaria, y también “incorporar 
herramientas que les permitan a los 
equipos docentes realizar un abordaje 
desprejuiciado y empático, ante la di-
versidad de situaciones que se presen-
tan en el aula cuando se trabaja con 
infancias y adolescencias en todas sus 
diversidades”. 

Finalmente, Aldalla remarcó que 
“desde la gestión del intendente Wal-
ter Vuoto celebramos estas instancias 
del Foro Participativo y esperamos que 
sirvan para seguir construyendo, entre 
todos y todas, esa ciudad justa y equi-
tativa con la que soñamos”.

USHUAIA USHUAIA
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El objetivo es que los vecinos y ve-
cinas puedan, en una misma oficina, 
pagar las multas y patentes sin nece-
sidad de trasladarse a otros lugares, 
evitar dispendio de tiempo y simpli-
ficar todos los trámites relativos al 
automotor en un mismo lugar.

“Firmamos dos convenios que 
son importantes para el Municipio 
y más importantes aún para las y los 
vecinos de nuestra ciudad porque al 
momento de vender o adquirir su ve-
hículo en otra localidad, y en otro re-
gistro, Tolhuin va a figurar a partir de 
su incorporación al Sistema Nacio-
nal. De esta forma podrán ahorrarse 
trámites administrativos en cuanto a 
las transferencias de los vehículos y 
la obtención de los libre deudas”, ex-
plicó Harrington.

Además, el Intendente adelantó 
que próximamente en Tolhuin co-

FUNCIONARÁ UNA DELEGACIÓN DEL REGISTRO 
DE LA PROPIEDAD AUTOMOTOR 
El Intendente del Municipio de Tolhuin, Daniel Harrington y la Dra. María Eugenia Doro Urquiza, Directora Nacional de los Registros 
de la Propiedad Automotor y Créditos Prendarios (DNRPA), rubricaron dos convenios de complementación de servicios para que el 
registro seccional del Municipio actúe como agente de percepción del impuesto a la radicación de automotores, patentes y multas por 
infracciones de tránsito en la ciudad.

menzará a funcionar nuevamente la 
delegación del Registro N°1, lo que 

JARDINES Y ESCUELAS 
PARTICIPARÁN DE 
“CONOCIENDO EL MUNICIPIO”

En el marco del Mes de las Infan-
cias, el Municipio de Tolhuin compar-
tirá jornadas con instituciones de nivel 
inicial y primario para visitar y conocer 
las tareas que se realizan desde diferen-
tes áreas.

A partir del lunes 22 y hasta el vier-
nes 26 de 9 a 17hs, el Polideportivo 
Ezequiel Rivero abrirá sus puertas a 
jardines y escuelas de Tolhuin donde 
brindarán una serie juegos y atractivos 
para niños y niñas.

Ubicados en stands, agentes del 
Municipio propondrán actividades re-
ferentes a sus áreas, con el objetivo de 
conocer en profundidad el trabajo dia-
rio a través de la diversión.

Una iniciativa para promover los 

implica un avance significativo ya 
que quienes realicen el trámite de 
transferencia de vehículos, podrán 
realizarlos en la localidad.

En este sentido, Harrington des-
tacó: “Simplificar el trámite repre-
senta menores costos para nuestros 
vecinos y vecinas, significa la simpli-
ficación de las gestiones y sin dudas 
un avance para toda la comunidad”. 

Harrington resaltó la incorpora-
ción de Tolhuin al Sistema Nacional 
a través de la gestión de la Escriba-
na Alejandra Castellón y sostuvo 

que “es relevante lograr la visibilidad 
de Tolhuin e incorporarlo al Sistema 
Nacional debido a que aumenta la re-
caudación para el Municipio y es un 
gran beneficio para las y los tolhui-
nenses”.

Participaron además, la Secretaria 
de Gobierno Ana Paula Cejas, el Se-
cretario de Legal y Técnica Dr. Alexis 
Solís, la Secretaria de Economía y Ha-
cienda C.P.N. Luciana Rivero, la Sub-
secretaria de Contaduría General y 
Control Interno, C.P.N. Xoana Torres 
y el Director de Rentas, Bruno Mag-
giolo.

TOLHUIN

TOLHUIN

derechos de los niños y niñas, traba-
jando políticas públicas por infancias 
felices.
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Representantes del Ministerio de 
Producción y Ambiente, el BID y la Di-
rección de Programas y Proyectos Sec-
toriales y Especiales de Nación; conclu-
yeron las visitas a distintos proyectos 
productivos de la provincia. Se avanza 
en una agenda común, para fortalecer 
las industrias locales vinculadas a la ex-
plotación del recurso natural.  

Luego de tres jornadas de arduo tra-
bajo, concluyó de manera positiva la gira 
técnica encabezada por el Ministerio de 
Producción y Ambiente de la Provincia; 
junto al Jefe de proyectos del BID, Paolo 
De Salvo, y el Director General de la Di-
rección de Programas y Proyectos Secto-
riales y Especiales (DIPROSE), Gervasio 
Bozzano.

Durante la visita, se avanzó en el mo-
nitoreo de proyectos productivos que el 
Ministerio de Producción y Ambiente 
comparte con el BID y la DIPROSE, los 
cuales son impulsados desde el inicio de 
la gestión del Gobierno Provincial.

En la localidad de Tolhuin, el equi-
po de trabajo recorrió la traza de lo que 
prontamente será el tendido de media 
tensión de la Ruta Provincial N° 23, el 
cual se extenderá desde la estación te-
rrena de la CONAE y sumará más de 21 
km, permitiendo la futura conexión de 
las empresas vinculadas a la foresto-in-
dustria; el aprovechamiento de turba; la 
ganadería y el turismo.

Allí mantuvieron contacto con pro-
ductores del sector foresto industrial y 

REPRESENTANTES DEL BID VISITARON 
PROYECTOS PRODUCTIVOS

del aprovechamiento de la turba; con 
quienes dialogaron sobre el impacto 
que tendrá la obra del tendido eléctri-
co, así como los desafíos que tiene la 
Provincia por delante con nuevos pro-
yectos que acompañen el desarrollo 
sostenible de esos sectores.  

Al respecto, Roberto Fernández del 
aserradero “Kareken”, manifestó que 
este proyecto “es algo que veníamos 
esperando hace tiempo, por eso nos 

Se avanzó en el monitoreo de proyectos productivos que el Ministerio de Producción y Ambiente comparte con el Banco Interamericano 
de Desarrollo y la Dirección General de Programas y Proyectos Sectoriales y Especiales.

alegra mucho que se dé en este mo-
mento. Somos 35 productores que nos 
dedicamos a diferentes actividades y 
esta obra nos permitirá hacer otras acti-
vidades que sin luz no podemos hacer. 
Es un servicio esencial para nosotros”.

Por su parte, Marcelo Lazzarini titu-
lar de ́ Minera Terrafertil Fueguina’, ase-
guró que “esto tendrá una implicancia 
positiva en el desarrollo de la industria 
local, hay muchas industrias como la 

PROVINCIALES

nuestra que necesitan el tendido de la 
red para poder desarrollarse e instalarse 
de manera definitiva en la zona y trans-
formar productos de la turba o la madera 
que son las actividades principales que 
se desarrollan en este sector”. 

Posteriormente, la comitiva visi-
tó proyectos productivos acuícolas en 
Puerto Almanza, el puerto construido 
con financiamiento del BID, y finalmen-
te realizaron una navegación por el Ca-
nal Beagle.

El subsecretario de Producción de 
la Provincia, Emiliano Olmedo, expre-
só que “estas fueron jornadas muy pro-
ductivas, donde trabajamos en campo, 
mantuvimos encuentros con los pro-
ductores; y dimos a conocer el plan lle-
vado adelante para dotar de una mejor 
y mayor infraestructura productiva que 
le otorgue un valor agregado a nuestros 
recursos naturales”. 

“Estamos trabajando en una agen-
da concreta, que seguiremos profundi-
zando con más proyectos que hagan al 
desarrollo productivo de la provincia”, 
aseguró. 

Finalmente, el representante de la 
DIPROSE manifestó que “estamos muy 
contentos con todo lo que hemos visto 
y recorrido. Tuvimos contacto con dis-
tintas cadenas de producción en Tie-
rra del Fuego, pudimos conversar con 
productores y conocer como producen  
en un marco de cuidado del medio am-
biente”.
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La ministra Cubino informó que “la 
firma del convenio permitirá la consti-
tución de un fondo provincial conjunto 
de 60 millones de pesos para el finan-
ciamiento de Proyectos de “Innovación 
Tecnológica” y bajo la modalidad de 
aportes no reembolsables (ANR), de los 
cuales 15 millones pondrá la provincia y 
el resto la Agencia”.

“Es la primera vez que el Gobierno 
Provincial de Tierra del Fuego gestiona 
y dirige una línea de financiamiento de 
estas características, donde la provincia 
diseñó en conjunto con la Agencia I+D+i 
las bases y condiciones del instrumento 
financiero manifestando las necesida-
des del territorio. Este instrumento per-
mitirá el financiamiento de desarrollos 
tecnológicos e innovación en diferentes 
sectores productivos de la provincia, al-

PRIMER FONDO FUEGUINO PARA 
PROYECTOS DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA
La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, firmó un convenio con el presidente de la Agencia Nacional de 
Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación (Agencia I+D+i), Fernando Peirano, para potenciar proyectos 
de innovación tecnológica en Tierra del Fuego. Del encuentro desarrollado en la sede del organismo nacional participó además la 
secretaría de Ciencia y Tecnología de la provincia, Alejandra Man.

PROVINCIALES

canzando a PyMes, empresas y coope-
rativas de Tierra del Fuego”, señaló la 
Ministra.

Cubino destacó el acuerdo como 
“un impulso muy importante para los 
sectores productivos”, puesto que se va 
a fomentar “la innovación en los pro-
cesos de producción, ya sean de coo-
perativas o PyMes de la provincia que 
tengan el interés de presentarse a la 
convocatoria con sus proyectos, lo que 
nos permitirá luego acompañar con 
ese financiamiento la mejora en esos 
procesos productivos con esta conno-
tación especifica que tiene que ver con 
la innovación”.

Por su parte, la secretaria de Ciencia 
y Tecnología, Alejandra Man, remarcó 
que desde su área, “se viene articulan-
do y trabajando de manera colaborati-

va con la Agencia I+D+i para federalizar 
las políticas del organismo nacional en 
nuestra provincia, facilitando las con-
diciones para que pymes y empresas 
puedan presentarse a líneas de finan-
ciamiento del organismo nacional, y 
asimismo para la constitución del fon-
do provincial”.

En este sentido, la funcionaria se 
mostró orgullosa de “formalizar la fir-
ma de este convenio específico que nos 
permitirá trabajar de manera manco-
munada con la Agencia I+D+i, hoy con 
la concreción del fondo provincial para 
promover la innovación y el desarrollo 
tecnológico en el sector productivo e 
industrial fueguino”. 

“La firma del convenio específico 
es el último paso previo a la apertura 

de la convocatoria. Se priorizará la asig-
nación del apoyo económico a generar 
nuevos productos, servicios o procesos 
de carácter innovadores o prototipos, 
con la idea de aumentar el valor agre-
gado, fomentar la economía circular y 
promover aquellas innovaciones que 
se registren en el sector científico y pro-
ductivo”, concluyó.

La Agencia I+D+i es un organismo 
nacional descentralizado con autarquía 
administrativa y funcional dentro de la 
órbita del Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación, que tiene el objetivo 
de promover la investigación científi-
ca, la generación de conocimiento y la 
innovación productiva de la Argentina 
para mejorar su perfil productivo y la 
calidad de vida de la población.

AVANCE DE OBRA DE LAS 
VIVIENDAS DEL PROGRAMA 
CASA PROPIA 

Son ejecutadas por el Instituto y fi-
nanciadas por el Gobierno Nacional. La 
Presidenta del IPVyH destacó el “cons-
tante acompañamiento del Gobierno 
Nacional”. 

La titular del Instituto Provincial de 
Vivienda y Hábitat, Leticia Hernández 
dio cuenta del trabajo que se viene reali-
zando en la obra del Programa Casa Pro-
pia – Construir Futuro. “El Plan Federal 
se suma a las políticas públicas que ve-
nimos desarrollando desde la provincia, 
como parte de las soluciones habitacio-
nales que diagramamos y pensamos en 
función de la comunidad” explicó.

La obra de 84 viviendas del Plan Fe-
deral Casa Propia - Construir Futuro está 
dividida en dos etapas, siendo de 42 so-
luciones habitacionales cada una. Están 
ubicadas en la urbanización del Río Pipo 

y forman parte de las acciones imple-
mentadas para la reconstrucción del 
país, con financiamiento y asistencia del 
Estado Nacional.

“La construcción viene desarro-
llándose a buen ritmo, dentro de los 
plazos previstos” resaltó la presidenta 
del Ente, señalando que “los esfuer-
zos y las decisiones políticas siempre 
están puestas para entregar la mayor 
cantidad de viviendas en el menor 
tiempo posible”.

En ese sentido, Hernández resaltó 
el acompañamiento del Gobierno Na-
cional, asegurando que “es importante 
coincidir en la necesidad que tiene para 
cada familia contar con la vivienda pro-
pia, por eso seguiremos trabajando para 
lograr soluciones habitacionales para 
las fueguinas y los fueguinos”.

PROVINCIALES
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ENCUENTROS PARA 
INFORMAR SOBRE LA 
LEY DE PROMOCIÓN DE 
ALIMENTACIÓN SALUDABLE

Se trata de la Ley Nacional 27.642 de 
Promoción de la Alimentación Saluda-
ble que tiene como objetivo garantizar 
el derecho a la salud y a una alimenta-
ción adecuada de la población, brin-
dando información nutricional simple 
y comprensible de los alimentos enva-
sados y bebidas analcohólicas.

El Ministerio de Salud realizó este 
viernes, en Ushuaia, el primer encuen-
tro sobre la Ley de Promoción de Ali-
mentación Saludable, mientras que 
en Río Grande será el próximo 25 de 
agosto. Están destinados a profesiona-
les y equipos de salud para informar los 
alcances de la ley e involucrarlos para 
la implementación efectiva. En una se-
gunda instancia, se realizarán encuen-
tros destinados a la comunidad. 

La responsable del Programa Pro-
vincial de Alimentación Saludable, 
Romina Cortés, manifestó que “la im-
plementación del etiquetado frontal 
permite advertir a los y las consumido-
ras sobre los excesos de componentes 

como azúcares, sodio, grasas y calorías, 
a partir de información clara, oportuna 
y veraz; y que estos puedan tomar de-
cisiones asertivas y activas sobre su ali-
mentación y salud”.

En relación a los encuentros, aseguró 
que “se detallaron los aspectos generales 
de la Ley y su decreto reglamentario, su 
aplicación e importancia para la promo-
ción de los entornos saludables como 
estrategia para la prevención de Enfer-
medades no Transmisibles”.

Además, manifestó que “se pensó 
junto a los equipos de salud, acciones 
para la difusión y promoción de la Ley 
en la comunidad”. Por último, aseguró 
que “en los próximos meses se realiza-
rán charlas abiertas al público con el ob-
jetivo de informar sobre sus alcances y 
despejar dudas de la comunidad”. 

La actividad es organizada por el 
Programa Provincial de Alimentación 
Saludable de la Cartera sanitaria y la 
Asociación Fueguina de Graduados de 
Nutrición.

La titular de la cartera de Produc-
ción y Ambiente, consideró que “Xiao-
mi se suma a las tantas que hay en Tie-
rra del Fuego, generando empleo en la 
economía, y llevando a la industria de 
Tierra del Fuego a otro nivel en cuanto 
a tecnología, y también para poder ha-
cer otro tipo de productos”.

En ese sentido, evaluó que “es una 
marca muy joven, de 12 años, que se 
está expandiendo y es sumamente im-
portante que venga a producir en Tie-
rra del Fuego”.

“Quien tenga un conocimiento más 
cabal de lo que se hace en la Provincia; 
de la capacidad instalada que hay; de 
la tecnología del primer mundo que 
hay; y el recurso humano; no puede 
decir que solamente se ensambla” ase-
guró la Ministra.

Xiaomi anunció este jueves que 
estará produciendo el nuevo celular 
Redmi Note 11 Pro+, para lo que cuen-
ta con una inversión en infraestruc-
tura de más de $600 millones en una 
primera etapa, y para lo cual ya se han 
empleado y capacitado a más de 100 
personas en puestos directos e indi-
rectos.

“XIAOMI LLEVA LA INDUSTRIA EN TIERRA DEL 
FUEGO A OTRO NIVEL EN CUANTO A TECNOLOGÍA”
La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, participó de la presentación de la compañía china Xiaomi, que comienza a 
fabricar sus smartphones en la planta de Solnik en Río Grande. Destacó que “genera más empleo y movimiento económico en la Provincia”.

INDUSTRIA

Ante esto, el secretario de Indus-
tria y Promoción Económica, Juan 
Ignacio García, precisó que “la pro-
yección es ir llevando todos los mo-
delos que tiene en el mercado nacio-
nal a la provincia”.

“Hace años que venimos en trata-
tivas, sobre todo la empresa, que ha 

tenido que convencer que estaba a la 
altura de los elementos tecnológicos 
que tiene la marca, y pasó la prueba”, 
señaló el funcionario.

García definió a Xiaomi como 
“una empresa con un nivel tecno-
lógico muy importante, uno de los 
principales jugadores a nivel mun-
dial, que en Argentina tiene hoy por 
hoy una participación ínfima, y que 
con esto empieza una nueva etapa en 
nuestro mercado”.

“En las primeras visitas de Xiaomi 
vimos su interés por conocer las ca-
pacidades de la Provincia, y Tierra del 
Fuego está en el primer nivel global 
de servicio de manufactura, no tiene 
nada que envidiarles a las empresas 
que se pueden encontrar en Asia, y 

Xiaomi pudo verificar eso y quedar sa-
tisfecho con los estándares de calidad 
que se manejan en la provincia” afir-
mó.

Durante la presentación que se 
llevó a cabo este jueves, Juan Pablo 
Baiardi, Ceo de Etercor-Solnik, destacó 
la participación del Estado Nacional y 
Provincial, “que generaron las condi-
ciones para la llegada de esta firma a 
la Argentina”.

“Tuvieron que incorporar nuevas 
tecnologías que le hicieron subir un 
nivel, y eso es lo que necesita Tierra del 
Fuego, permanentemente incorporar 
estas nuevas tecnologías. A partir de 
esto se abre una nueva etapa para la 
empresa en Argentina” concluyó Gar-
cía.

PROVINCIALES
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SEGUNDA EDICIÓN DEL 
PARLAMENTO JUVENIL 
PATAGÓNICO 

La Subsecretaría de Juventudes y 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia, 
participaron de la segunda sesión del 
Parlamento Juvenil Patagónico lleva-
do a cabo en la provincia de Chubut.

En esta instancia, Tierra del Fue-
go AIAS se hizo presente junto al jo-
ven Santino Casanova, quien a sus 16 
años viajó como representante de la 
Mesa Federal de Centros de Estudian-
tes de TDF, vivenciando en primera 
persona la nueva agenda sobre pro-
puestas legislativas para las juventu-
des de la región patagónica. 

En el desarrollo de las sesiones se 
debatieron alrededor de 40 temáticas 
que son de relevancia para las provin-
cias que componen la región patagó-
nica. Las y los referentes que viajaron 
al encuentro representando a nuestra 
provincia formaron parte del debate 
dentro de la Comisión de Juventudes. 

Bajo esta línea de trabajo, la pro-

puesta presentada por Tierra del 
Fuego AIAS se basa en potenciar y 
jerarquizar la participación juvenil en 
instancias legislativas. Estableciendo 
como ejemplo la implementación del 
Parlamento Juvenil del Mercosur en 
nuestra provincia, llevando adelan-
te hace ya 13 ediciones, la propuesta 
presentada en esta nueva sesión del 
Parlamento Patagónico hace referen-
cia a la necesidad de garantizar la par-
ticipación juvenil de las y los jóvenes.

La propuesta desarrollada refiere 
a que el resto de provincias que con-
forman la región patagónica utilicen 
el modelo implementado en TDF 
AIAS, posibilitándoles la participa-
ción activa a las juventudes en ins-
tancias legislativas

Para más información al respec-
to, y para seguir de cerca el viaje del 
joven Santino Casanova, pueden vi-
sitar las redes oficiales de Juventu-
des TDF.

Estas Aulas Talleres Móviles se uti-
lizarán en todo el país para capacitar 
y formar en diferentes oficios a per-
sonas que residen en zonas alejadas 
de los centros urbanos.

En ese sentido, la ministra Cu-
bino expresó que “es la primera vez 
que vamos a contar con un aula taller 
móvil y además, hemos sido nosotros 
los elegidos para que inicie este reco-
rrido con estos saberes digitales”.

Asimismo, Cubino enfatizó en que 
“es parte de una política federal que 
se lleva adelante hace años pero que 
ha tomado fuerza nuevamente  desde 
la gestión del ministro Perzyck y de la 
figura del INET”.

TIERRA DEL FUEGO CONTARÁ CON 
UNA AULA TALLER MÓVIL 
La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, estuvo presente en el Centro Cultural Kirchner en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires participando del acto de entrega de Aulas Talleres Móviles, en el marco del Programa Forjar del Ministerio 
de Educación de Nación y el Instituto Nacional de Educación Tecnológica.

queridos para tal fin. 
Dichas aulas fueron construidas 

para aprender Instalaciones Domici-
liarias; Reparación de Autos y Motos; 
Soldadura; Informática, Redes y Re-
paración de PC; Refrigeración y Cli-
matización; Textil e Indumentaria y 
Gastronomía. También para Energías 
Renovables y Alternativas; Metalme-
cánica; Automatización Industrial; 
Agropecuaria; Saberes Digitales; Sis-
temas Tecnológicos, entre otras.

CHUBUT

EDUCACIÓN

“Estas aulas talleres tienen dis-
tintas especializaciones y en este 
caso van a contribuir a dar un paso 
más en la ampliación de la ma-
triz productiva que lleva adelante 
el Gobierno provincial, cuyo ca-
pital más importante es el talen-
to de nuestra gente.  Por eso va a 
circular por la provincia y por los 
distintos barrios dando la oportu-
nidad a todos y todas de hacer los 
cursos de formación profesional en 
este entorno formativo que cuenta 
con más de 30 computadoras, im-
presoras 3D, trabajar en Big Data, 
robótica, internet de las cosas y 
otras estrategias que sirven para 

ampliar nuestros conocimientos y, 
sobre todo, para la contribución a la 
industria del conocimiento que es  
uno de los pilares de nuestra matriz 
productiva”, destacó la funcionaria.

Las Aulas Talleres Móviles son 
estructuras transportables y despla-
zables que reproducen las caracte-
rísticas de un espacio de aula-taller 
y/o laboratorio para el desarrollo de 
actividades de capacitación, con las 
comodidades y el equipamiento re-
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“UNA VEZ MÁS, EL GOBIERNO 
BRITÁNICO AVANZA CON UNA 
NUEVA PROVOCACIÓN”

En sintonía con la Cancillería, el go-
bernador Gustavo Melella expresó su 
repudio al concurso organizado por la 
embajada británica en el país para selec-
cionar estudiantes universitarios y pa-
garles un viaje a las islas Malvinas.

El gobernador Gustavo Melella ex-
presó su repudio al concurso organizado 
por la embajada británica en el país para 
seleccionar estudiantes universitarios 
y pagarles un viaje a las islas Malvinas, 
considerando que se trata de “una nueva, 
aunque no novedosa, provocación hacia 
nuestra República”. 

“Una vez más el Gobierno británico, 
a través de su embajadora KirstyHayes, 
avanza con una nueva, aunque no nove-
dosa, provocación hacia nuestra Repúbli-
ca mediante la promoción de un concurso 
llevado a cabo por la Embajada británica 
en Argentina junto a sus embajadas en 
Brasil, Chile y Uruguay copatrocinado por 
el ilegítimo y pretendido gobierno de las 
Islas Malvinas con el objeto de “promover 
el intercambio cultural” entre estudiantes 
universitarios”, reprochó el mandatario 
fueguino en su cuenta de Twitter. 

Y consideró que “este accionar tiene 
la clara intencionalidad de menoscabar 
nuestros legítimos e irrevocables derechos 
soberanos sobre los territorios australes y 
que comprenden parte integral de nues-
tra Provincia -en especial por la inclusión 
del ilegitimo gobierno isleño como uno de 
los organizadores del concurso- y a su vez, 

A través de un comunicado, 509 in-
tendentes del interior del país rechaza-
ron este domingo la “persecución judi-
cial” contra la vicepresidenta Cristina 
Kirchner y denunciaron “utilización” 
del sistema judicial para “estigmatizar-
la”.

También expresaron que este pro-
cedimiento implica una “práctica vio-
latoria de los derechos humanos” y de-
nunciaron que un sector de los medios 
de comunicación están involucrados 
en esta operación contra Cristina Kir-
chner.

La carta de los intendentes alude al 
escandaloso proceso judicial de la cau-
sa Vialidad, que tiene a la vicepresiden-
te como una de las acusadas, y advierte 
que ese juicio busca “anular política-
mente” a Cristina Kirchner.

“Los Intendentes del interior del país 
manifestamos nuestra preocupación 
frente a la utilización del sistema judi-

MÁS DE 500 INTENDENTES 
RECHAZARON LA PERSECUCIÓN 
JUDICIAL A CRISTINA KIRCHNER

pretende debilitar los apoyos de nuestros 
hermanos latinoamericanos”.

“Consideramos a este nuevo acto del 
Reino Unido, que persiste en su accionar, 
siendo la tercera vez que avanza en esta 
propuesta y pese a lo expresado por la 
comunidad internacional en la resolu-
ción 31/49 de la Asamblea General de la 
ONU -reiterado año tras año por el C-24- 
como inadmisible y contrario al espíritu 
de acciones positivas con a la búsqueda 
de una solución pacífica, duradera y de 
buena fe de la disputa de soberanía por 
las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich 
del Sur y los espacios marítimos e insula-
res correspondientes”, remarcó.

Para Melella “de igual modo es una 
total falta de respeto y un accionar 
completamente inaceptable que el Go-
bierno británico pretenda involucrar 
de manera indirecta a nuestras univer-
sidades nacionales en este concurso”.

“Es por esto que, considerando que 
la Cuestión de las Islas Malvinas es 
una política de Estado y una causa de 
todos los argentinos, y dado el rol his-
tórico que la Universidad ha cumplido 
y cumple en nuestra sociedad desde el 
Gobierno de Tierra del Fuego que ten-
go el honor de gobernar junto a nuestra 
UNTDF haremos un llamado a todas 
nuestras casas de altos estudios, y a su 
comunidad académica, a desestimar 
dicha iniciativa, repudiarla en los más 
duros términos”, agregó.

cial como un mecanismo de estigmati-
zación, de condicionamiento y discipli-
namiento social. La persecución judicial 
sobre la Vicepresidenta de la Nación 
Cristina Fernández de Kirchner, que se 
instrumenta con la activa participación 
de numerosos medios de comunica-
ción, constituye una práctica violatoria 
de los derechos humanos que bajo el 
maquillaje de la aplicación de la justi-
cia, pretende condicionar, invisibilizar y 
anular social y políticamente”, manifes-
taron los intendentes en el comunicado.

La carta concluye agregando que 
“las y los argentinos nos merecemos 
una justicia a la altura de las circuns-
tancias, de cara a la celebración de 40 
años de democracia ininterrumpida en 
nuestro país y llamamos a la reflexión a 
la comunidad en su conjunto, para re-
chazar estas prácticas institucionales y 
consolidar la plena vigencia de los de-
rechos humanos”.

NACIONALES
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El Gobierno publicará este lunes en 
el Boletín Oficial el decreto que pro-
mulga la Ley de Incentivo a la Cons-
trucción Federal Argentina y Acceso a 
la Vivienda N° 27.679, que extiende por 
un año el régimen de blanqueo para la 
construcción, según adelantó el mi-
nistro de Economía, Sergio Massa. El 
funcionario participará este lunes en 
un acto con empresarios del sector de 
la construcción, que se llevará a cabo 
al mediodía en el partido bonaerense 
de San Fernando. Los desarrolladores 
celebraron el anuncio. 

Massa precisó que “la reglamenta-
ción de la AFIP estará vigente el miér-
coles y plantea una declaración volun-
taria de tenencia de moneda nacional 
y extranjera”. “Los fondos alcanzados 
por un impuesto especial serán del 5 
por ciento en una primera etapa, ven-
cidos los primeros 90 días será del 10 
por ciento y luego del 20 por ciento”, 

SE OFICIALIZA LA EXTENSIÓN DEL 
BLANQUEO A LA CONSTRUCCIÓN
El presidente de la Cámara Empresaria de Desarrolladores Inmobiliarios celebró el anuncio. “Esto hace que tengamos que redoblar 
nuestro esfuerzo para intentar que los alcances de esta medida sean realmente importantes”, aseguró.

BUSCARÁN DICTAMEN SOBRE 
LOS ARTÍCULOS EXPUESTOS 
EN EL ÚLTIMO ENCUENTRO 

El Cuerpo de convencionales se reuni-
rá este lunes, desde las 13 horas, para con-
tinuar con el trabajo legislativo con el fin 
de dictaminar sobre los asuntos que fue-
ron expuestos este viernes en comisión.

Luego haber acordado emitir dic-
tamen sobre el artículo 30 de la Carta 
Orgánica de la ciudad, consensuaron 
exponer los proyectos de revisión del 
texto de los artículos referentes a com-
petencias exclusivas del Estado muni-
cipal; planificación; desarrollo terri-
torial; carácter de las tierras fiscales, 
entre otros.

Asimismo, establecieron que el fin 

La petrolera estatal YPF anun-
ció un aumento del 7,5% promedio 
en los valores de los combustibles, 
en naftas y gasoil, “en función de la 
evolución de las variables que inci-
den en la formación” de los precios. 
La medida comenzó a regir desde 
este domingo. El 16 de junio había 
sido el último incremento. En TDF: 
Súper $105,20; Infinia $129,80; Ultra 
$127,60 e Infinia Diesel $175,90

El aumento tendrá una inciden-
cia mayor en naftas, del 8,5%, entre 
súper y premium; en comparación al 
gasoil, que subirá en promedio 6%, 
entre el tipo grado 2 y grado 3.

YPF AUMENTÓ UN 7,5% LOS 
PRECIOS DE LA NAFTA Y EL GASOIL

de semana sería momento de análi-
sis de las propuestas expuestas para 
lograr este lunes los acuerdos sobre la 
nueva redacción de estos artículos.

El trabajo continuará durante la 
semana, con el objetivo de poner fe-
cha para la nueva sesión “conforme 
avance el trabajo en comisión”, como 
había indicado la presidenta de la 
Convención, Mónica Urquiza.

La convocatoria es en el Centro 
Cultural Actuar, espacio dispuesto 
para las comisiones, con la participa-
ción de vecinos y autores de los pro-
yectos de reforma.

Desde YPF explicaron que la diferen-
cia se explica en el tiempo trascurrido, 
unos tres meses y medio, desde la última 
suba en las naftas, ocurrida el 9 de mayo. 
A su vez, otro factor que se suma es el 
valor del bioetanol, que se incrementó 
más del 19% en el mismo período.

Así, desde la empresa estatal in-
dicaron que, en el caso de las naftas, 
aproximadamente dos puntos por-
centuales de la suba “corresponden 
a la compensación por aumento de 
precio del etanol”. En tanto, remar-
caron que la devaluación acumulada 
desde el último ajuste de las naftas es 
de 16%.

ECONOMÍA

NACIONALES

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

sintetizó el titular del Palacio de Ha-
cienda. “Esta medida de alivio fiscal 
es clave para impulsar el crecimiento 
y la financiación de una de las indus-
trias más pujantes del país. Cuando 
trabaja la construcción, trabajan las 
actividades a su alrededor, se crean 
empleos, se mueve la economía y la 

Argentina crece”, agregó Massa.
Con un resultado ajustado, el ofi-

cialismo había conseguido el pasado 
10 de agosto convertir en ley la pró-
rroga al régimen de incentivo a las 
inversiones en construcción, una ini-
ciativa cuya aprobación había sido 
expresamente solicitada al Congreso 

por el ministro de Economía.
El proyecto, que justamente tiene 

como autor al ex titular de la Cámara 
de Diputados, recibió 35 votos afirma-
tivos y 26 en contra. La significativa 
cantidad de rechazos obedeció a la de-
cisión de Juntos por el Cambio de darle 
la espalda al proyecto.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Agosto de 202218 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Servirá para la confección de pronósticos meteorológicos y múltiples experimentos a una velocidad impensada. Representa una 
inversión de 925 millones de pesos del gobierno, a través de los ministerios de Ciencia y de Defensa.

Argentina tendrá una supercompu-
tadora única en Latinoamérica: uno de 
los 500 equipos más potentes del mundo. 
Desde la sede del Ministerio de Ciencia, 
Tecnología e Innovación fue anunciada la 
compra e instalación de un equipamiento 
de punta que proveerá servicios de cálculo 
y permitirá la realización de experimentos 
numéricos, la confección de pronósticos y 
el diseño de modelos meteorológicos. Es 
el producto de una inversión de 925 mi-
llones de pesos, que realizan el MinCyT en 
conjunto con el Ministerio de Defensa, en 
un proyecto del que también participa el 
Servicio Meteorológico Nacional (SMN) y 
el Conicet. Por su versatilidad y su contri-
bución en los diferentes campos discipli-
nares, el artefacto estará disponible para 
la comunidad científica y tecnológica de 
todo el país.

Se trata de una de las 500 computado-
ras más poderosas del mundo. Principal-
mente, incrementará las capacidades que 
tiene el Servicio Meteorológico Nacional, 
con el objetivo de realizar ejercicios com-
putacionales que suelen ser muy costosos 
en caso de ser requeridos desde un provee-
dor exterior. 

Celeste Saulo, la directora del SMN, 
expresa: “Contaremos con una de las má-
quinas más potentes del planeta. Es una 
noticia importantísima, nunca en la vida 
Argentina tuvo una computadora en el top 
500”. Al respecto, Cindy Fernández, vocera 
del SMN y comunicadora meteorológica, 
apunta: “Pensar que vamos a tener a dispo-
sición de toda la ciencia una computadora 

UNA SUPERCOMPUTADORA PARA TODA LA 
COMUNIDAD CIENTÍFICA

de este tipo es algo increíble y que tiene 
grandes beneficios para toda la comuni-
dad científica. Ya no vamos a tener que 
demorar nuestras investigaciones espe-
rando el turno para utilizar los servicios 
computacionales de algún centro inter-
nacional, sino que podremos hacerlo acá 
mismo”.

Usos múltiples
La supercomputadora brindará un 

servicio de cálculos competitivos a nivel 
regional, clave en el diseño de pronós-
ticos, al tiempo que también será em-
pleada en temáticas que involucran a 
diversos campos científicos, como son 
el modelado en sistemas complejos; los 
análisis genómicos; la producción de 
fármacos; el diseño industrial; la explo-
ración de cuencas petroleras; la inteli-
gencia artificial; y todo lo relacionado 
con ciencia de datos.

Al respecto, Fernández describe: “Para 
hacer pronósticos necesitamos realizar 
miles de ecuaciones en poco tiempo y 
esto solo es posible a partir de supercom-
putadoras”. Luego continúa: “Actualmen-
te contamos con una supercomputadora 
en la que corren los modelos para diseñar 
los pronósticos. Está destinada a los pro-
nósticos operacionales y no le queda ca-
pacidad para realizar investigaciones de 
fenómenos concretos en los que debería-
mos poder indagar. Con la nueva adquisi-
ción estaremos en condiciones de realizar 
los trabajos de rutina y también los espe-
cíficos”, subraya.

De esta manera, el nuevo equipo per-

mitirá realizar simulaciones de la atmósfe-
ra y del clima con el propósito de proyec-
tar qué es lo que podría ocurrir. “Es como 
un laboratorio gigante que nos permitirá 
obtener mejor información para tomar 
mejores decisiones”, dice Fernández.

Para Saulo, la tecnología será medu-
lar porque habilitará el ejercicio de prue-
bas que, al demandar tanta capacidad de 
cómputo, los científicos y las científicas 
de Argentina suelen realizar en el exterior. 
“Muchos experimentos que se tenían que 
hacer en el extranjero podrán realizarse en 
nuestro territorio”, sostiene la referente.

Mayor rendimiento
El equipo que se instalará en la sede 

del Servicio Meteorológico Nacional está 
compuesto por procesadores GPU (uni-
dad de procesamiento gráfico) y CPU 
(unidad de procesamiento central), que 
se destacan por su capacidad de procesar 
datos a una velocidad envidiable. Saulo se 
detiene en estos aspectos técnicos: “Esta 
nueva computadora contará con 400Te-
raFlops en procesadores y 2 PetaFlops en 
aceleradores gráficos. Para tener referen-
cia, la máquina que actualmente utiliza el 
SMN para hacer los pronósticos tiene 340 
TeraFlops y no tiene aceleradores gráfi-
cos. Con lo cual, con la nueva adquisición 
se mejorará la capacidad de cómputo de 
una manera abismal, rendirá muchísimo 
más”.

Asimismo, por sus características téc-
nicas, en el futuro la supercomputadora 
podrá aumentar aún más su velocidad de 
cálculo. Similar a una computadora de es-

critorio a la que se le agrega más memoria 
para que opere a un mejor ritmo.

Vale destacar que por su porte requeri-
rá de un sistema de refrigeración por agua 
y un sistema ignifugo para prevenir los in-
cendios; así como también, implicará una 
readecuación de las conexiones eléctricas.

Soberanía y perspectiva de futuro
En simultáneo con la compra e insta-

lación de este nuevo recurso se robustece-
rá el Centro Nacional de Supercómputo, 
como referencia de la red de centros del 
Sistema Nacional de Computación del Alto 
Desempeño. La instalación y compra de la 
supercomputadora se enmarca en el “Plan 
Estratégico para la Computación de Alto 
Desempeño en la Argentina: 2019-2024”, 
que se destaca por promover el fortaleci-
miento del sistema científico y tecnológico 
a nivel nacional, y su articulación con el 
sector productivo.

El hecho de que la comunidad científi-
ca pueda disponer de tecnologías de pun-
ta resulta decisivo porque, en el escenario 
de producción del conocimiento actual, 
las fronteras de los campos disciplinares 
se desplazan de manera continua y a un 
ritmo acelerado. Como resultado, para la 
comunidad científica prescindir de estas 
herramientas implica quedar relegada, no 
alcanzar los estándares de calidad globales 
y bajarse de la competencia internacional a 
medio camino.

Si la ciencia se destaca como vía privile-
giada que orienta el país hacia la conquista 
de soberanía, las tecnologías representan la 
mejor manera de recorrerla.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$132,72

Venta
$141,02

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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